

La Mañana

JUEVES 29 DE AGOSTO
DE 2024

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Germán Arturo Martínez Santoyo, director general de la Conagua
Aarón Mastache Mondragón, subdirector general de Infraestructura Hidroagrícola de la Conagua
Iván Escalante Sauri, dirección general de la presa Santa María, en Sinaloa.
Ivan Hernández Uribe, ingeniero residente del Distrito de Riego Alejandro Gascón Mercado

SISTEMA DE AGUAS

1. Destacó que gracias al proyecto "Agua Saludable para La Laguna", los habitantes de 9 municipios de Coahuila y Durango ya reciben agua sin arsénico; señaló que en 30 años del periodo neoliberal se construyeron canales de riego para 22 mil hectáreas, mientras que durante su gobierno se habilitaron 120 mil hectáreas. Enlistó las entidades en las que se ha resuelto el problema del agua, entre ellas: Mazatlán, en Sinaloa y las zonas conurbadas de Monterrey, Nuevo León y de Guadalajara, Jalisco.
2. Germán Martínez Santoyo explicó que la Conagua concede volúmenes de agua a los distritos de riego con la finalidad de contribuir a la producción de alimentos; dijo que México cuenta con 86 distritos de riego que producen 52.3 millones de toneladas de diversos productos agrícolas; resaltó que en la actual administración se incorporaron 4 distritos de riego para beneficiar a 120 mil hectáreas.
3. Aarón Mastache presentó un reporte sobre el Distrito de Riego del Pueblo Yaqui de Sonora, el cual dijo tiene una inversión de 9,500 millones de pesos; destacó que cuenta con hasta 61,223 hectáreas potenciales de riego, beneficiará a 42,200 personas de los 8 pueblos yaquis, tiene un avance del 72% y su inauguración será el 27 de septiembre de 2024.
4. Iván Escalante informó sobre la zona de riego de la Presa Santa María en Sinaloa, cuyo objetivo es incrementar la productividad de las actividades agrícolas en la zona de influencia del proyecto; detalló que tuvo una inversión de 10,194.3 millones de pesos, cuenta con 24,250 hectáreas potenciales de riego, se beneficiarán 2,551 productores y 2 municipios, su avance es del 89.6%.
5. Isauro Martínez, informó los avances del Distrito de Riego de la Presa Picachos en Sinaloa; dijo que el proyecto tiene una inversión de 5,446 millones de pesos, cuenta con 22,550 hectáreas potenciales para riego, se beneficiará a 3,172 productores y a 3 municipios. Agregó que se estima una producción de 111,538 toneladas de maíz, 13,412 toneladas de mango, 9,118 toneladas de jitomate y 3,504 toneladas de frijol.
6. Iván Hernández Uribe, informó respecto al Distrito de Riego Alejandro Gascón Mercado en Nayarit; dijo que comprende 40,105 hectáreas de riego, beneficiando a 7,600 productores, por lo que se prevé el incremento de la producción de frijol, maíz y arroz.

LOTERÍA NACIONAL

1. Invitó a la ciudadanía a participar en el sorteo mayor del 15 de septiembre de la Lotenal; presentó el cachito del sorteo; refirió que entre los premios están 40 mdp en efectivo, casas, autos, relojes y joyas.

CONGRESO

1. "Todo va marchando bien, se va cumpliendo la voluntad de los ciudadanos expresada en la elección pasada conforme a lo que establece la constitución", expresó al referirse a la asignación de legisladores plurinominales; dijo que todo comenzó con el triunfo de Claudia Sheinbaum, hecho que los conservadores aún no lo aceptan. Expuso que en una democracia es el pueblo el que decide de manera libre y secreta; mostró los resultados de las elecciones del 2 de junio.

Señaló que la distribución de los diputados plurinominales para que no haya sobrerrepresentación, con base a la Constitución, no amerita interpretación de nada; explicó que quienes no lo aceptan es porque no quieren perder los privilegios de los que gozaban. Reiteró que su gobierno ha demostrado no ser opresor, pese a los insultos recibidos hacia su persona, su gobierno y la investidura; aplaudió la decisión de los magistrados del TEPJF, quienes avalaron la asignación de diputaciones plurinominales, otorgando a Morena la mayoría calificada en la Cámara de Diputados.

REFORMA JUDICIAL

1. Acerca de la manifestación de los jóvenes estudiantes de derecho en la UNAM, quienes están en contra de la Reforma Judicial, indicó que lo hacen porque sus maestros los están engañando. Lamentó que el neoliberalismo haya destruido su alma mater. Expresó que es necesario acabar con tanta hipocresía, porque hay quienes quieren dar clases de legalidad y estado de derecho cuando son del estado de chueco.

GOBERNABILIDAD

1. Celebró que la maestra Ifigenia Martínez será quien entregará la banda presidencial a Claudia Sheinbaum, quien dijo es una mujer que ha hecho historia, porque fue precursora del movimiento democrático de 1988, junto con Porfirio Muñoz Ledo y Cuauhtémoc Cárdenas.

INFORME DE GOBIERNO

1. Reiteró su invitación a la ciudadanía para que asista al Zócalo de la Ciudad de México el domingo 1 de septiembre a las 11 de la mañana, a escuchar su último Informe de Gobierno.

REFORMAS CONSTITUCIONALES

1. Recordó el paquete de 20 reformas constitucionales que envió al Congreso para que, paulatinamente, sean aprobadas; entre ellas, destacó aquellas en materia de universalidad de los apoyos sociales y las modificaciones al Poder Judicial. Reiteró que la reforma al Poder Judicial consiste fundamentalmente en que sea el pueblo el que elija a los jueces, a los magistrados y a los ministros; dijo que la reforma establece requisitos para que se inscriban quienes quieran participar en la elección.

MEDIOS

1. El mandatario comparó los sueldos de los periodistas que apoyan al conservadurismo, quienes dijo ganan millones de pesos mensuales de salario, en comparación con los que cubren las conferencias matutinas e incluso los funcionarios públicos, como él, quienes ganan poco.

PODER JUDICIAL

1. Cuestionó que la ministra presidenta de la SCJN, Norma Piña, recibiera el recurso presentado por el presidente del PAN para que sea la Corte y no el TEPJF el que resuelva sobre el reparto de plurinominales; dijo que este recurso es a todas luces contrario a la Constitución. "Fue una chicanada, qué nivel moral de autoridad tiene el presidente de un partido que actúa así", expresó.

INFRAESTRUCTURA

1. Reveló que la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, se comprometió a construir el ramal del tren de la Estación Chontalpa, Tabasco a Dos Bocas; dijo que durante su Gobierno el sureste del país creció como nunca; señaló que Javier May Rodríguez, gobernador electo de Tabasco, "es un hombre de trabajo, de convicciones, honesto..., tiene mucha experiencia, viene de abajo, viene del movimiento social".

TURISMO

1. Mencionó que México está entre los 10 países más visitados del mundo, en suma a que están llegando muchos extranjeros a vivir a México; agradeció la labor realizada por Miguel Torruco, de quien dijo es su pasión la promoción turística. Reiteró su invitación para que la población vea el documental del Tren Maya realizado por Epigmenio Ibarra; adelantó que el primer capítulo de este documental se estrenará a través de sus redes sociales el día de hoy a las 21:00 hrs y después por los medios públicos.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Sobre la intromisión diplomática, respecto a la Reforma Judicial, afirmó que al embajador de EUA, Ken Salazar, le dieron instrucciones para hacerlo, pero que pese a lo ocurrido, la relación hacia adelante con EUA va a ser muy buena, porque así conviene a ambos países; indicó que para que eso suceda, debe haber respeto a las soberanías, para que no se actúe así, porque eso es ofensivo.

AYOTZINAPA

1. Indicó que si ya no logra reunirse con los padres de los 43 desaparecidos de Ayotzinapa, les hará entrega del último informe de actividades que hizo su gobierno; declaró que él respeta las opiniones que hagan los afectados, pero que siguen trabajando para encontrar a los jóvenes.

DATO ADICIONAL

Anunció la inauguración, el día de mañana, del "Encuentro Continental de Periodistas Independientes".

FRASE DEL DÍA

Al referirse a la marcha de los alumnos de la Facultad de Derecho de la UNAM, expresó: "Por eso lamento, lo que ha sucedido también en el periodo neoliberal, cómo destruyeron mi Alma Mater".